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本报北京3月4日讯(特派记者
杨凡 刘红杰) 4日上午，出

席全国政协十一届五次会议的部
分住鲁全国政协委员举行座谈
会，审议讨论贾庆林主席所作的
政协常委会工作报告和林文漪副
主席所作的提案工作报告。省委
副书记、省政协主席刘伟强调，要
在汇集力量、发扬民主等方面多
做探索、多做工作。

住鲁全国政协委员在座谈会

上分别发言，畅谈学习审议报告
的体会，就进一步发挥好政协职
能作用、保障和改善民生、促进文
化大发展大繁荣、认真落实民族
宗教方针政策、促进社会和谐发
展等方面提出意见建议。

在认真听取大家的发言后，
刘伟说，完全赞同、拥护贾庆林主
席所作的常委会工作报告和林文
漪副主席所作的提案工作报告。

刘伟说，我们要继续做好

围绕大局、服务中心的工作，积
极为稳增长调结构惠民生、加
快 实 施 蓝 黄 重 点 区 域 带 动 战
略、弘扬齐鲁文化、创新社会管
理建言献策，推动工作落实。要
深入总结这些年来政协工作的
经 验 ，力 求 形 成 有 高 度 、有 质
量、有特色的理论成果，为政协
事业发展提供有益借鉴。要坚
持大团结大联合，在凝聚人心、
汇集力量、发扬民主、促进和谐

上多做探索、多做工作。要继续
按照“四个意识、三个一流、四
个之家”的总体要求，进一步加
强政协和政协机关自身建设，
努力为省各民主党派、工商联、
无党派人士和各团体、各位委
员在政协开展工作创造良好条
件。要不断提高履职能力，为政
协事业和经济社会各项事业科
学发展、又好又快发展作出积
极贡献。

本报北京3月4日讯(特派记
者 廖雯颖) 全国政协委员宗
立成建议发行500元或1000元
大面额人民币，以降低货币流
通成本。

宗立成认为，目前人民币
最大面额只有1 0 0元，面额偏
低。随着居民收入的增加及消
费水平和购买力的提高，发行
大面额的500元或者1000元人
民币时机已经成熟。除便于携
带和减少流通环节的时间外，还
能节省纸张，低碳环保。

本报北京3月4日讯(特派记
者 邢振宇) 4日，全国人大代
表、山东保监局局长任建国建
议，应适时建立巨灾保险基金。

“商业保险公司开展政策
性保险，肯定会考虑利润，如
发生巨灾后保险公司会不会破
产，他们需要有人来兜底。”任
建国说，为解决上述问题，部
分农业大省可以尝试成立政策
性农业保险公司，专门从事此
类业务。对于地震、台风等大
灾赔偿，可以建立巨灾保险基
金，分担风险。

本报北京3月4日讯(特派记
者 邢振宇) 4日，全国人大代
表、潍坊医学院眼科研究所所长
康凤英准备提交关于尽快出台
执业药师法的议案。

康凤英建议，我国现在已经
有了医师法、护士法，急需出台
执业药师法规范药师的执业范
围和行为。“即使有处方，销售药
品也需要药师把关，从源头堵住
抗生素等药物滥用。”
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员工流动越多，企业成本越高
应对用工荒，代表委员建议应打破户籍壁垒
本报特派记者 吉祥 马绍栋

两成员工流失

压缩了利润空间

4日，全国政协委员、浙江

利时集团董事长李立新表

示，应对全国性用工荒，政府

需尽快打破户籍壁垒，提高

农民工的公共服务待遇。

A
全国政协委员、浙江利时

集团董事长李立新的企业再次
遭遇用工荒，即使月薪比周围
企业高一两百元，仍未能扭转
20%的员工流失的怪圈。“企业
每年至少流失20%的员工，而培
训一个新员工最少要1000元。”
李立新说，在此次两会召开前，
他设想将企业转移到农民工的
输入地中西部省份，但 4 日上
午，一位四川籍企业家委员给
他泼了盆凉水。

“现在中西部地区的劳动力
成本也很高，在成都要招“80后”
的农民工当领班或主管，年薪没
有三四万，都不愿意干！”四川籍
委员的话让李立新很苦恼。“员工
流动率越大，企业成本越高。”李
立新说，培训一个新员工需要
1000元，几千员工流失20%直接
压缩了企业的利润空间，“现在利
润率只有4%到5%。”

全国人大代表、广东亿达洲
集团有限公司总裁李秉记认为，
用工荒已成了一个全国性问题。
他说，农民工就业时越来越注重
就业成本，随着西部大开发等政
策的实施，很多农民工选择在当
地就业，“现在不止广东招工难，
全国各地都招工难。”

李立新接受记者采访。 记者 吉祥 摄

留人不能光靠涨工资B
“农民工面临留守儿童、夫

妻两地分居、住房、医疗等很多
问题，所以不愿待在就业地，光
提高工资吸引不了他们。”全国
政协委员、清华大学政治经济学
研究中心主任蔡继明说，由于城
市化政策、制度安排等方面存在
问题，现行政策并未着眼于鼓励

民工到城市去就业、安家，让他
们真正成为城市居民，“解决户
籍限制、教育、医疗住房问题，才
能破解用工荒。”

蔡继明称，这些年农民的
生活水平也在逐步提高，但农
民工在城市的待遇并没有发生
质的改善，如果在城市挣的仅

仅比在农村高一点点，再遭遇
不公正待遇，他们就会返乡。对
农民工来说，背井离乡付出了
很大成本，放弃了很多本应该
享受到的福利。

李立新建议，加快户籍制
度改革进程，让人才自由流动，
发挥他们的积极性。

应推行免费中职教育C
“用工荒也迫使企业进行

产业升级。”李秉记说，面对招
工难，企业要提高自动化水平，

“否则永远都招工难。”
企业的产业升级需要掌握

现代技术的产业工人，这就需

要农民工的技能也随之升级。
“最长远的办法是办好中职教
育和农民工技能培训。”李秉记
建议，现阶段，国家可以通过推
行全免费的中职教育，增加吸
引力。”

全国政协委员、天津市河
西区教育局副局长孙惠玲说，
现在职业院校人才培养的数量
和质量还不能满足企业要求，

“职业教育需要对准市场，改革
课程设置和招生计划。”

李秉记接受记者采访。 记者 吉祥 摄
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